



an den

EINWOHNERRAT EMMEN

18/09 **Beantwortung des Postulats vom 31. März 2009 von Tobias Käch und Mitunterzeichnenden namens der JCVP/CVP Fraktion betreffend Attraktivierung der Gerliswilstrasse**

Frau Präsidentin

Sehr geehrte Damen und Herren

Am 31. März 2009 haben Tobias Käch und Mitunterzeichnende namens der JCVP/CVP Fraktion ein Postulat betreffend Attraktivierung der Gerliswilstrasse eingereicht. Die Postulanten fordern den Gemeinderat auf, die nachfolgenden Forderungen in diesem Zusammenhang zu prüfen.

1. ob und wie die Bushaltestelle Central (ehemalige Endschleife mit Kiosk) in Zukunft zur Umgestaltung der Gerliswilstrasse anders genutzt werden kann
2. ob die Trottoirs durch die Aufhebung von Parkplätzen attraktiviert werden können (evtl. bei gleichzeitiger Schaffung neuer Parkplätze im Gerlipark)
3. ob die Strasse zusätzlich begrünt werden kann
4. wie man die Strasse optisch verschönern kann (Hausfassaden, Beleuchtung, Fahnen,...)
5. wie das Image der Gerliswilstrasse durch eine gezielte Zusammenarbeit zwischen der Gemeinde Emmen und den dort ansässigen Geschäften verbessert werden kann

Der Gemeinderat nimmt dazu wie folgt Stellung:

Wie dem Einwohnerrat sicher bekannt ist, hat der Kantonsrat des Kantons Luzern dem Sonderkredit für die Planung des Projekts K 13 Knoten EMMEN-Littau (Seetalplatz) und der Leistungssteigerung des Gesamtverkehrssystems von Luzern Kasernenplatz bis Rothenburg von 5.4 Millionen Franken zugestimmt. Zwischenzeitlich wurden die Projektierungsarbeiten von der Dienststelle Verkehr und Infrastruktur (vif) ausgelöst und sind bereits im vollen Gang.

Der Gemeinderat hat sich bereits vor Beginn der Projektierungsarbeiten mit dem Projekt auseinandergesetzt und sich beim Kanton dahingehend geäußert, dass für ihn eine Aufwertung des Strassenraums entlang der Gerliswilstrasse von hoher Bedeutung sei. Eine Erneuerung der Fahrbahn bietet die Gelegenheit, den ganzen Raum entlang dieser Häuserfluchten städtebaulich nachhaltig aufzuwerten.

Die Dienststelle Verkehr und Infrastruktur (vif) hat die Anliegen des Gemeinderates sehr positiv aufgenommen. Für die Bedürfnisse und Rahmenbedingungen seitens der Gemeinde EMMEN wurde deshalb eine Projektorganisation mit einer **Begleitgruppe Gerliswilstrasse** sowie einer Arbeitsgruppe Städtebau und einer Arbeitsgruppe Verkehr bestimmt, welche die Projektierungsarbeiten begleiten und wesentlich mitentscheiden (Siehe Beilage). Die Begleitgruppe dient der Meinungsbildung und soll einen Querschnitt der Interessen der Gemeinde EMMEN im Vor- und Bauprojekt in das Projekt einbringen und die Abstimmung zwischen Gemeindeanliegen und kantonalen Anliegen ermöglichen. In diesen beiden Arbeitsgruppen sind nebst den Vertretern des Kantons und dem Projektteam IG "Epsilon plus" auch Vertreter der Gemeinde EMMEN dabei, nämlich

- Josef Schmidli Gemeinderat
- Hans Gantenbein Leiter Departement Bau- und Umwelt
- Robert Stocker Leiter Bereich Tiefbau
- Thomas Barbana Einwohnerrat / Mitglied der Bau- und Verkehrskommission
- Andreas Kappeler Einwohnerrat / Mitglied der Bau- und Verkehrskommission
- Ruth Heimo-Diem Einwohnerrätin / Präsidentin QV Alp
- Josef Gut Präsident QV Meierhöfli und Umgebung
- Rolf Wermelinger Gewerbevertreter / Zukunftsgestaltung EMMEN

In der Begleitgruppe und den zwei Arbeitsgruppen wurden bereits sämtliche fünf Forderungen der Postulanten intensiv diskutiert und deren Machbarkeit geprüft. Es ist jedoch in der Beantwortung dieses Postulates zu früh, über allfällige Projektideen zu informieren, da noch keine konkreten Vorprojekte vorliegen. Der Gemeinderat ist bestrebt, die Bau- und Verkehrskommission jeweils rechtzeitig und periodisch über Projektvorschläge und Projektfortschritte zu diesen Themen zu informieren.

Schlussfolgerung

Der Gemeinderat kommt zum Schluss, dass die Forderungen des Postulats im Zusammenhang mit der Attraktivierung der Gerliswilstrasse bereits in die bestehenden überkommunalen Arbeitsgruppen eingeflossen sind und dort bearbeitet werden. Er ist deshalb bereit, das Postulat entgegenzunehmen.

Emmenbrücke, 12. August 2009

Für den Gemeinderat:

Gemeindepräsident
Dr. Thomas Willi

Gemeindeschreiber
Patrick Vogel

Beilage: Projektorganisation K13 Gerliswilstrasse